



Adolescentes buscan diversidad, seguridad y belleza

16 JUN 2006



Los adolescentes suelen visitar los centros comerciales y algunos entornos naturales.

Los adolescentes de San José, Costa Rica prestan gran atención a la estimulación y los valores estéticos del entorno urbano y priorizan la diversidad de actividades, la seguridad y la belleza de los lugares que visitan.

Este fue uno de los resultados de la tesis de maestría de la especialista en diseño urbano M.Sc. Rosibel Víquez Abarca, quien defendió su investigación ante el Sistema de Estudios de Posgrado de la Universidad de Costa Rica el presente año.

También en el estudio la investigadora encontró preocupación de los adolescentes por los problemas sociales que se ponen en evidencia en la ciudades y se determinó la necesidad de trabajar con los jóvenes en temas como la tolerancia y el respeto por otras culturas.

El grupo en estudio manifiesta que sus lugares preferidos, ante la falta de claridad del entorno urbano se circunscriben a los centros comerciales y a algunos entornos naturales, cuya imagen está idealizada.

Uno de los objetivos de la investigación de Rosibel Víquez fue proponer lineamientos generales de diseño urbano que contribuyan a dar mayor calidad a los espacios de la ciudad de San José.

La investigación empleó técnicas cualitativas y cuantitativas y se partió de la percepción de los espacios en tres planos: forma, apariencia e imagen urbana .

Además el diseño urbano como ordenador de la ciudad desde el punto de vista psicológico, tomó en cuenta el aporte en cuanto a la orientación en sus diversas escalas, la identidad o pertenencia emocional, la estimulación y aspiración estética.,

La autora de la tesis recomienda la metodología empleada en esta investigación, porque permitió un proceso creativo y agradable a los participantes y constituye una herramienta valiosa para medir actitudes.

También recomienda incorporar en los planes de estudio de la educación formal los temas relacionados con la vida en ciudad, así como mejorar los espacios urbanos no solo en su aspecto estético sino también por su potencial como lugares de encuentro.

[Elizabeth Rojas Arias.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

erojasa@cariari.ucr.ac.cr